

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 20 DE NOVIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 14.018 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

# Rajoy ofrece relevar a Francia en el control militar en África

Un mayor despliegue español en el Sahel y República Centroafricana puede permitir al Ejército francés concentrar recursos en la guerra contra el ISIS



M. GONZÁLEZ / J. CASQUEIRO

Madri

El Gobierno español prepara una propuesta para relevar a Francia en sus principales misiones bélicas en África. 3.500 soldados galos están desplegados en una operación antiyihadista centrada en Malí, que abarca, también en el Sahel, a Mauritania, Burkina Faso, Níger y Chad, y 900 más en República Centroafricana. Entre ambos frentes han muerto cinco soldados franceses desde 2013. El objetivo del presidente, Mariano Rajoy, es que, tras los atentados del viernes en París, Francia pueda centrarse en su seguridad interior -tiene desplegado al Ejército dentro de sus fronteras— y en atacar al Estado Islámico (ISIS por sus siglas en inglés) en Oriente Próximo. Como el Congreso ya aprobó en su día la participación española en misiones europeas en ambos frentes africanos, aumentar el número de soldados por encima de los 139 presentes en la zona en este momento solo requeriría un mero trámite que, con las Cortes disueltas, corresponde a la Diputación Permanente. Francia aún no ha cursado ninguna petición expresa a España de ayuda militar. PÁGINAS 15 Y 16



Abdelhamid Abaaoud, en una foto de febrero de 2014 en Siria que guardaba en su teléfono. / CONTACTO

## El cerebro de los atentados de París murió en el asalto de Saint-Denis

CARLOS YÁRNOZ, **París**La fiscalía francesa reveló ayer
que el autor intelectual de los
atentados de hace una semana
en París, en los que fueron asesinadas 129 personas, murió en el
asalto del pasado miércoles a un

piso franco en el barrio de Saint-Denis, junto con otros dos terroristas. El belga Abdelhamid Abaaoud, varias veces retornado de Siria, cayó acribillado y fue identificado por huellas dactilares. Las autoridades francesas le consideran un líder del Estado Islámico en Europa, instigador de otros cuatro atentados fallidos en suelo francés, entre ellos el del tren de alta velocidad Thalys en agosto.

Página 3

Editorial en la **Página 12** 

Escritores y artistas evocan el momento de la desaparición del dictador hace 40 años

## Qué hacía yo cuando Franco murió

TEREIXA CONSTENLA, **Madrid** Hoy es ese día. Ese día en el que todo el mundo rememora siempre qué hacía cuando se produjo un acontecimiento histórico. El 20 de noviembre de 1975, hoy hace 40 años, moría en la cama Francisco Franco, tras casi otros tantos de dictadura. Esa muerte, que abrió el camino a recuperar la democracia, ha quedado en la

memoria de 22 personalidades de diversos ámbitos de la cultura que rescatan para EL PAÍS sus recuerdos del 20-N por antonomasia del siglo XX español. Escritores como Javier Cercas, historiadores como Ángel Viñas, cantantes como Carmen Linares... todos los testimonios mezclan cotidianidad y esperanza. PAGINAS 22 y 23

Editorial en la **página 12** 



A. FERNÁNDEZ TEIXIDÓ Exdirigente de Convergència

### "Deberíamos asumir que el plebiscito se perdió"

MIQUEL NOGUER, Barcelona "Me voy porque ya no me quiero sentir copartícipe de lo que está pasando". Así justifica Antoni Fernández Teixidó, un histórico de Convergència Democràtica de Catalunya, su abandono de los cargos ejecutivos del partido esta semana. En una entrevista, se confiesa "estupefacto" por la declaración secesionista del 9 de noviembre y por las negociaciones con la CUP. "Deberíamos haber asumido que el plebiscito se perdió", dice. "Deberíamos haber dicho que no lo habíamos conseguido por poco, pero que el plebiscito no se había ganado".

#### Ciudadanos propone hasta 26 semanas por permiso de maternidad

JUAN JOSÉ MATEO, **Madrid**Ciudadanos incluirá en su programa electoral la propuesta de que por cada nuevo hijo las parejas puedan disfrutar de 26 semanas de permiso. Serían ocho para la madre, ocho para el padre y 10 a repartir entre ambos. En la actualidad, ellas pueden ausentarse del trabajo seis semanas, ellos dos y ambos tienen la opción de repartirse otras 10.

#### **ADEMÁS**



<mark>IVÁN MÁRQUEZ</mark> 'Número dos' de las FARO

#### "Queremos decirle al pueblo colombiano que cometimos errores"

Iván Márquez, *número dos* de las FARC, negocia con el Gobierno colombiano la salida al conflicto. En una entrevista, admite fallos: "En la guerra se cometen errores". P9

Destrozos en otro monumento del 11-M en Madrid P30

Aprobado el primer animal transgénico para comer P3

La justicia deportiva condena a Marta Domínguez P41